
Landeshauptstadt Magdeburg  Magdeburg, 10.07.08 
Der Oberbürgermeister 
 
 

Niederschrift 
 
 
 
     
 Sitzung - GESO/044(IV)/08 

Gremium     
 Wochentag, Ort Beginn Ende 
 Datum    
     
     

Gesundheits- und 
Sozialausschuss 

Mittwoch, Beimszimmer 17:00Uhr 18:45Uhr 

     
 02.07.2008    
     

Tagesordnung: 
  Öffentliche Sitzung 

  
 
1 Eröffnung, Begrüßung und Bürgersprechstunde 

  
 
2 Festsetzung der Beschlussfähikgeit und Bestätigung der 

Tagesordnung 

  
 
3 Genehmigung der Niederschrift vom vom 11.06.2008 

  
 
4 Beschlussvorlagen 

  
 
4.1 Verlängerung des Leihvertrages Objekt Bürgerhaus "Alt Olvenstedt" 

BE: EB KGM 
Vorlage: DS0224/08 
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5 Deckung einer außerplanmäßigen Ausgabe aus der Haushaltsstelle 

1.48200.691100.1 (KdU) zur Kofinanzierung des Bundesprogramms 
"Kommunal-Kombi" in der LH Magdeburg sowie aus Einnahmen 
des Landes (Fördermittel) zur Haushaltsstelle 1.48200.171000.2 
(vorbehaltlich der Zustimmung des OB) 
- Vorstellung Projektliste "Kommunal-Kombi" 
BE: Amt 50 
Vorlage: DS0294/08 

  
 
6 Informationen 

  
 
6.1 Umsetzung des Rahmenkonzeptes für Integrationspolitik der 

Landeshauptstadt Magdeburg 
BE: Amt 50 
eingeladen: Ausländerbeauftragter, Ausländerbeirat 
Vorlage: I0155/08 

  
 
6.2 Arbeitsgruppen und Initiativfonds Gemeinwesenarbeit - 2007 

BE: V/02 
Vorlage: I0176/08 

  
 
7 Anträge 

  
 
7.1 Ideenwerkstatt zum Magdeburg-Pass 

BE: Fraktion Bündnis 90/Die Grünen 
Vorlage: A0090/08 

  
 
7.2 Ideenwerkstatt zum Magdeburg-Pass 

BE: SPD-Stadtratsfraktion 
Vorlage: A0090/08/1 

  
 
7.3 Ideenwerkstatt zum Magdeburg-Pass 

BE: Amt 50 
Vorlage: S0132/08 

  
 
8 Berichterstattung aus dem Arbeitskeis "Altenplanung" 

BE: Stadtrat Dr. Reichel 
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Anwesend: 
 
 Vorsitzende/r 
Stadtrat Thorsten Giefers  
 Mitglieder des Gremiums 
Stadtrat Norbert Bischoff  
Stadtrat Hugo Boeck  
Stadtrat Dr. Jürgen Hildebrand  
Stadtrat Johannes Rink  
 Beratende Mitglieder 
Stadtrat Mirko Stage  
 Sachkundige Einwohner/innen 
Sachkundiger Einwohner Dieter Weigelt  
 Geschäftsführung 
Frau Evelyn Pietschmann  
 
 Mitglieder des Gremiums 
Vors. des Stadtrates Jens Ansorge  
Stadtrat Dr. Gerhard Reichel  
 Beratende Mitglieder 
Stadträtin Birgit Kriese  
 Sachkundige Einwohner/innen 
Sachkundige Einwohnerin Annett Hörold  
Sachkundiger Einwohner Klaus-Peter 
Westphal 
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  Öffentliche Sitzung 
 
 
1. Eröffnung, Begrüßung und Bürgersprechstunde 
 
Stadtrat Giefers eröffnet die Sitzung und begrüßt alles Anwesenden. 
Eine Bürgersprechstunde findet nicht statt, da sich keine Bürger eingefunden haben. 
 
 
2. Festsetzung der Beschlussfähikgeit und Bestätigung der 

Tagesordnung 
 
Die Beschlussfähigkeit des Ausschusses wird  festgestellt. 
Gegen die verschickte Einladung mit Tagesordnung gibt es keine Einwände. 
5 – 0 – 0  
 
 
3. Genehmigung der Niederschrift vom vom 11.06.2008 
 
Herr Stage bemängelt, dass einige Aussagen seinerseits nicht im Protokoll dokumentiert wurden. 
Ansonsten gab es keine Anmerkungen.  
5 – 0 – 0  
 
 
4. Beschlussvorlagen 
 
4.1. Verlängerung des Leihvertrages Objekt Bürgerhaus "Alt 

Olvenstedt" 
BE: EB KGM 
Vorlage: DS0224/08 

 
Anwesend zur diesem TO ist Herr Bartholomäus vom KGM. Er erläutert die DS. 
Der Leihvertrag mit dem DRK wird für weiter 5 Jahre verlängert. Bereits in den letzten 5 Jahren 
konnte das Bürgerhaus erfolgreich generationsübergreifende Angebote vorhalten. Der BA KGM 
hat sich einstimmig für die Verlängerung des Leihvertrages ausgesprochen.  
Fragen der Stadträte, u.a. von Stadtrat Rink nach dem Jugendclub, wurden beantwortet. 
Nach 5 Jahren kann mit der Option einer Vertragsverlängerung um jeweils ein Jahr das Objekt 
Poststr. 17 weiterhin dem DRK zur Verfügung gestellt werden.  
5 – 0 – 0  
Die DS 0224/08 wird dem Stadtrat zur Beschlussfassung empfohlen. 
 
 
5. Deckung einer außerplanmäßigen Ausgabe aus der 

Haushaltsstelle 1.48200.691100.1 (KdU) zur Kofinanzierung des 
Bundesprogramms "Kommunal-Kombi" in der LH Magdeburg 
sowie aus Einnahmen des Landes (Fördermittel) zur 
Haushaltsstelle 1.48200.171000.2 (vorbehaltlich der 
Zustimmung des OB) 
- Vorstellung Projektliste "Kommunal-Kombi" 
BE: Amt 50 
Vorlage: DS0294/08 
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Anwesend zur diesem TOP sind Herr Fahlke und Herr Wrensch. Sie erläutern die vorliegende 
DS. 
Die LH MD muss für das Bundesprogramm „Kommunal-Kombi“ eigene finanzielle Mittel zur 
Verfügung stellen. Damit sollen versicherungspflichtige Arbeitsplätze geschaffen werden. Noch 
in diesem Jahr soll diese Programm in Magdeburg beginnen. Es wurden bereits Interessen-
bekundungen dem Sozial- und Wohnungsamt gemeldet. Diese insgesamt 103 Teilnehmer sollen 
auf alle Fälle berücksichtigt und gefördert werden.  Wie viele Arbeitsplätze später realistisch 
sind, kann noch nicht gesagt werden. Aber man geht davon aus, dass eine Zahl von 300 sehr 
positiv wäre. Vereine und Verbände sollten ihre Anträge beim Sozial- und Wohnungsamt stellen. 
Stadtrat Bischoff sieht das Bundesprogramm kritisch. Stadtrat Dr. Hildebrand möchte über die 
Thematik im Ausschuss ab und zu informiert werden. Weitere Fragen werden durch Herrn 
Fahlke und Herrn Wrensch beantwortet. 
5 – 0 – 0  
Die DS 0294/08 wird dem Stadtrat zur Beschlussfassung empfohlen. 
 
 
6. Informationen 
 
6.1. Umsetzung des Rahmenkonzeptes für Integrationspolitik der 

Landeshauptstadt Magdeburg 
BE: Amt 50 
eingeladen: Ausländerbeauftragter, Ausländerbeirat 
Vorlage: I0155/08 

 
Herr Villard erläutert die Information. Der I 0155/08 liegt der A 0055/098 zugrunde. 
Ebenfalls eingeladen waren der Ausländerbeauftragte, Herr Coulibaly sowie Frau Trojanowskaja 
vom Ausländerbeirat. 
Das Rahmenkonzept ist strategisch ausgerichtet. Als nachteilig wirkt sich derzeit aus, dass die 
Stelle der Koordinatorin für Integration und Zuwanderung seit Anfang des Jahres nicht mehr 
besetzt sich.  
Frau Trojanowskaja berichtet von ihren Erfahrungen aus Sicht der Migranten und Migrantinnen. 
Eine verstärkte Integration von Ausländern ist seit 2005 zu spüren.   
Sie plädiert dafür, vorhandene Ressourcen weiterhin für die Netzwerkarbeit besser zu nutzen. 
Bemängelt werden von Frau Trojanowskaja die Zusammenarbeit mit der Stadt. Aus ihrer Sicht 
fehlen in der Information statistische Daten.  
Für Herrn Coulibaly fehlen in der Information Strategien (kurz-, mittel- und langfristig). 
Stadtrat Bischoff fragt nach, ob die Arbeit der Gemeinwesenarbeit in den einzelnen Stadtteilen 
durch Ausländer, Migranten, Ausländerbeirat oder Ausländerbeauftragten genutzt wird. 
Teilweise sind in letzter Zeit Vertreter in GWA anwesend, so Herr Coulibaly. 
Es wird festgestellt, dass herausgefunden werden muss, welche Maßstäbe anzusetzen sind, um 
ein Integrationskonzept zu erarbeiten und umzusetzen. Es wurden aber Fortschritte erzielt.  
Die I 0155/08 wird zur Kenntnis genommen. 
 
 
6.2. Arbeitsgruppen und Initiativfonds Gemeinwesenarbeit - 2007 

BE: V/02 
Vorlage: I0176/08 

 
Frau Schwarz, Mitarbeiterin der Stabsstelle V/02, erläutert die Information. 
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Der Bericht über die Gemeinwesenarbeit erscheint in jedem Jahr seit 1998. Die Stadt magdeburg 
stellt jedes Jahr finanzielle Mittel bereit, damit die Aufgaben der Gemeinwesenarbeit erfüllt 
werden können (im Jahr 2007 waren es 51.200 EUR). Im Jahr 2007 wurden insgesamt 147 
Projekte bezuschusst. 
Die I 0176/08 wird zur Kenntnis genommen. 
 
 
7. Anträge 
 
7.1. Ideenwerkstatt zum Magdeburg-Pass 

BE: Fraktion Bündnis 90/Die Grünen 
Vorlage: A0090/08 

 
Stadtrat Giefers erläutert den A 0090/08 der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen. 
Stadtrat Giefers stellt fest, dass nicht alle Antragsberechtigten den MD-Pass beantragen. Es soll 
Aufklärung erfolgen. 
Inzwischen wurde mit allen Beteiligten vereinbart, das Thema während des Armutstages des 
DPWV 2008 im Rahmen eines Workshops zu bearbeiten. 
4 – 0 – 0  
Der A 0090/08 wird angenommen. 
 
 
7.2. Ideenwerkstatt zum Magdeburg-Pass 

BE: SPD-Stadtratsfraktion 
Vorlage: A0090/08/1 

 
Der A 0090/08/1 wird von der SPD-Fraktion (Stadtrat Bischoff) zurückgezogen. 
 
 
7.3. Ideenwerkstatt zum Magdeburg-Pass 

BE: Amt 50 
Vorlage: S0132/08 

 
Die S 0132/08 liegt allen Beteiligten vor. 
Die S 0132/08 wird zur Kenntnis genommen. 
 
 
8. Berichterstattung aus dem Arbeitskeis "Altenplanung" 

BE: Stadtrat Dr. Reichel 
 
Da Stadtrat sich Dr. Reichel für den Ausschuss entschuldigte, konnte keine Berichterstattung aus 
dem Arbeitskreis „Altenplanung“ erfolgen. 
 
 
 
Die Niederschrift erhält ihre endgültige Fassung mit Bestätigung in der darauffolgenden Sitzung. 
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gez. Thorsten Giefers gez. Evelyn Pietschmann
 KathleenUniewski 
Vorsitzende/r Schriftführer/in 
 
 
 
 
 
 




